質問者	質問事項	質問要旨	答弁者	答弁要旨
上里総功	産業関係団体や公の施設の 経営について	本町においては、産業関係団体や公の施設の経営に毎年一般財源から補助金が持ち出されている。本来であれば、事業収入や賦課金、使用料収入で経営されるべきであるが、永年にわたり補助金を充てに経営された結果、資金繰りに行き詰まった状況になっている。平成24年度から約6億円交付税が減額されると言うことであるならば、本町においても事業仕分けを行うべきだと思うが、町長の考えを伺いたい。	m	久米島町では、現在各種団体に対して、補助金を交付していますが、事業費補助を原則としています。これは事前に事業計画を提出させ、内容を審査して補助金を交付し、実績報告でその効果を確認しています。公の施設については、必ずしも使用料収入等だけで運営されるようにはなっていません。その施設の事業内容によって異なりますが、可能な限り少ない財源で運営できるように、使用料の適正化や効率的な運営に努めてまいります。事業仕分けについては、本町においては事務事業評価を行っていますので、その結果を予算に反映できるように務めてまいります。
上里総功	廃船の廃棄処分について	各漁港には使用されなくなったり、又、漁船の大型化に伴い買い換えられた漁船が廃船として処分されず各漁港に放置されているのが現状である。そして漁民も自分達では処分できずに困っており、国・県・行政で廃棄処分の対策は取れないのか伺いたい。	町長	各漁港内には小型ボートから漁船、遊漁船等の廃船が置かれており、町全体では約100隻程が放置されている状態にあります。廃船処理について県(漁港漁場課)にも補助事業で対応できる事業がないか情報提供をお願いしているところでありますが、なかなか厳しい状況です。現在、町内にこれだけの廃船がありますので、今後は処分方法を検討し対策を講じていく必要があると考えております。
仲村昌慧	リゾートウェディングについて	町長は、「リゾートウェディングは久米島観光において、有望分野であるとして、久米島におけるリゾートウェディングの形態や効果などの調査を行い、その報告を受けて推進する上で町の役割等を検討する。」と述べている。報告書によると沖縄リゾートウェディングの内、約9割がチャペルウェディングとなっており、チャペルの存在は、久米島リゾートウェディングでの誘客に対し、効果的な策で必要不可欠であるとしている。そしてチャペル及びバンケットの建設は、久米島町としている。この報告書を受けて町長はどう判断するのか、見解を伺いたい。		リゾートウエディングは、久米島の魅力が活かせる観光商品であり、現状の観光 資源を活用したウエディング形態の推進を図ってまいりたいと思います。チャペ ルについては事業主体や運営、採算性、そして民間との役割など充分な検討が 必要であり、当面は町主体での建設は考えておりません。
仲村昌慧	土地改良負担金の誤徴収について	平成11年仲地長竹線道路改築工事に伴い、旧具志川村に土地改良区の農地を売却し、潰れ地となったにも拘わらず、土地改良負担金が10年間も潰れ地の分まで徴収されていたことが判明した。誤徴収が行われた原因と他地区でこのような事例はないか伺いたい。	町長	質問にあります誤徴収の原因について調査を行った結果、平成11年度において処理すべき土地に係る賦課金の徴収について誤りがありました。その原因については人事異動の際の事務引き継ぎの不手際から起こった事態だと思われます。今後はこの様なことが起きないように細心の注意を払い事務を遂行させるように心がけます。次に、その他にその様な事例は無いのかとの質問ですが、仲里土地改良区、具志川土地改良区、具志川南部土地改良区に確認しましたが、現在の所その様な問題は無いとの事です。
喜久里猛	防災放送について	町の防災放送は、時間帯を設けず放送しているが、小中高の授業時間を避けて 放送することは出来ないか。	町長	防災行政無線の放送については、もっと利用したい又は聞こえないという要望と、放送が迷惑であるとういう苦情と両方があり、大変苦慮しています。小中高の授業時間を避けて放送することができないかとういうことについては、全体的な利用方針の見直しの中で検討したいと考えています。
喜久里猛	兼城港の件について	兼城港の排煙・臭気、家の揺れの対策は進んでいるか。特に家の揺れは調査したか。又、フェリーの移動についてどう考えているか。	町長	排気、臭気、家の揺れについての対策については、県の方で旧バースの整備を行い船舶を移動する方向で進めています。また、振動の調査についても先だっての6月2日~3日にかけて、県港湾課、南部土木事務所、町で調査を致しております。その結果として振動を感じたとの報告があります。

質問者	質問事項	質問要旨	答弁者	答弁要旨
喜久里猛		最近、私の知り得た情報では2件の被害が出ている。しかもどちらも病院で手当をする程のケガと聞くが、野良猫の調査・対策が必要ではないか。	町長	野良猫対策については、5月区長会で、飼い猫や・野良猫の対策の話がありましたので、6月区長会でチラシを作成し、犬の飼い方・猫の飼い方の周知をお願いしております。また、野良猫の捕獲の要望がある場合は、捕獲器を設置し捕獲を行っております。
喜久里猛	農道整備について	久米島野球場東の約200mのアスファルト整備はいつ頃を予定しているか。	町長	臨時交付金にて、今年度整備を予定しています。
幸地良雄	海洋温度差発電について	海洋温度差発電については、基本調査費として21年12月7号補正予算で組まれた。これは海洋深層水と表層水との温度差を利用した発電装置だと説明を受けたが、その進捗状況はどうなっているか。また、現在久米島海洋深層水研究所の取水能力日量13,000tに対し、10,000t取水しており、これが限界だと聞いている。新しく海洋温度差発電事業を実施すると、取水施設の増設が必要となると思うがそうなのか。含めて説明を求める。	町長	この調査事業は「緑の分権改革」推進事業の一環として3月に採択され繰越事業となっています。進捗状況は6月1日付で県と委託契約を締結し、現在は事業委託業者の選定と検討委員の選考の準備をしているところであります。また、沖縄県海洋深層水研究所の海洋深層水の分水が限界にきているとのことでありますので、新規に海洋深層水複合利用事業を導入し日量10万トンの海洋深層水を取水する計画です。その海洋深層水を海洋温度差発電、リチウムの回収、海洋ミネラル水の製造、水素の製造・貯蔵、地域冷熱利用(ビルの冷房)、冷熱利用農業、水産養殖などに利活用することを計画しています。
幸地良雄	B&G体育施設の利活用について	B&Gプールについては、5月初めに供用開始し、仲里側の各小学校及び地域から大変喜ばれている。また利用計画も素晴らしく町財政担当のいう費用対効果も大きく期待される。体育館については、楽天イーグルスのキャンプ時における2軍のバッティングゲージとして改修し活用しているが、それも1年間にたった1ヶ月間足らずの利用である。施設の活用からして実に勿体ないことである。人工芝を張ってゲートボールのコートとして活用すれば老人福祉の増進にも繋がり費用対効果も高くなると思うがどうか。このことについては、これまで再三にわたって質問してきたが、整備する考えはないか再度答弁を求める。	町長	人工芝の場合は雨漏りを完全に止める必要があり、老朽化した屋根の補修や 人工芝張りに多額の予算が必要になると思われるので、現在の土のままでの利 用を図って参ります。
宇江原総清	ついて	本年5月28日の日米共同声明全文を見ると(1)普天間飛行場を辺野古崎地区及びこれに接する水域に設置(2)両政府は(沖縄県本島東)のホテル・ホテル訓練区域の使用制限の一部解除を決定。との文面がある。私は、この共同声明文は、その根底に沖縄県民への差別と沖縄の捨て石化を意味するものとみている。また、鳥島射爆撃場の返還意図が見えない。町長に次の2点について伺う。(1)町長は喫緊な課題として、鳥島射爆撃場の早期返還町民総決起大会を開催すべきと思うがどうか。(2)鳩山首相は詭弁を弄び国民の政治不信を大きくした。政治・行政を司る者は、筋を通した堂々とした対応をすべきと思うがどうか。	町長	町民総決起大会については、これまで述べたとおり、関係者の意見を聞いて効果的なタイミングで実施できるよう検討致します。鳩山前総理の件につきましては、あくまでも私見ですが、政治家の発言は大変重みのあるものだと思います。また、その行動(対応)は自らの発言に添ったものでなければならないと思います。
宇江原総清	コンクリート護岸の撤去とこれ に伴う潮害防備保安林等の 植栽について(河川を含む)	世界自然保護基金ジャパンは、久米島沖にサンゴ大群衆を発見・確認したという。久米島の自然の素晴らしさを認識した。しかし、一方ではコンクリート護岸等によって自然が破壊されていく。例えば、畳石の付近の階段式護岸、奥武橋のメガネ方式の設置で、海岸が様変わりをしている。銭田川の改修工事についても剛矢板打ち込みが計画されている。マングローブも消えた。町長の自然に対する基本的な考えと取り組みを伺う。	町長	去った3月議会でも申し上げたように、今後の整備については極力自然に配慮した工法で取り組むつもりです。銭田川整備については県営事業でもあることから、県と調整を図りながら進めて参りたいと思います。

質問者	質問事項	質問要旨	答弁者	答弁要旨
宇江原総清	県事業工事等の見直しにつ いて	阿嘉の髭水上部の久米島一周線道路が約150mに渡り亀裂が生じ段差があり 危険な状況にある。一方で総事業費約55億円かけて阿嘉から真謝入り口間の 高架道路が建設中であるもののジャンピング交通事故が危惧される。私はこれ を中止して、髭水の道路改修や謝名堂から真泊間の道路(一部港湾道路)を歩 道拡張で自転車通行可のエコ道路改修を県に対し、早急に求めるべきではない か。何う。	町長	県道宇根・仲泊線(上阿嘉地区)の陥没箇所の補修については機会のある毎に要請をしています。県としては現在その整備に向けて取り組んでいる所ですが、工事影響範囲に未買収用地がありその土地の地権者の戸籍がなく、その処理に不測の日数を要しているとの事です。その問題が解決次第、速やかに工事に取りかかるとのことです。また、謝名堂~真泊区間の整備についても要請はしておりますが、早急に整備できるよう県と協力して参ります。
宇江原総清	バーデハウス久米島の完全 民営化について	町が出資する第三セクター等の経営評価等の経営評価に関する報告書は、株式会社オーランドの経営について、深刻な経営難の状態だとしている。私は、完全民営化のネックとなっている「補助金等に係る予算の執行の適正化に関する法律」を含め、国の補助金等をゼロベースとした法改正等の要請をまた相談等を国に対して行い、完全民営化を図るべきと思うがどうか。何う。	町長	バーデハウス久米島の資産を民間に売却して完全民営化することは、補助金等に係る予算の執行の適性化に関する法律や地方財政法の規定により困難であります。 国の補助金の果たす役割は大きいものがありますので、制度改正については、その内容を確認しながら、地域主権に即した制度となるよう取り組んでまいります。バーデーハウス久米島の運営については、当面官設民営で経営改革に取り組んでまいります。
翁長学	子育て、少子化対策について	全国的な不況で、当町でも観光は低迷にあり、他の産業にも大きな影響が及んでいる。これまでの観光から目的型観光に変わっている中、当町では色々な観光メニューに取り組んでいるが、それぞれの実績を具体的に示して欲しい。また、これからの取り組み等について伺いたい。	町長	本町の子育て少子化対策としましては、現在、島外でお産をせざるを得ない状況ですので、好産家庭の経済的負担の軽減と安心して出産ができるよう出産助成金を交付しております。又、子育てに関する悩み事相談や乳幼児・妊産婦の健康管理のため、助産師を一人採用し子育て支援をしております。子を持つ親の意見等を取り入れているかとのご質問ですが、保育所においては、極力取り入れるよう努めております。
翁長学	県道沿いの排水溝の整備に ついて	ゲリラ的な集中豪雨により、排水溝があふれ出し、県道の宇江城町営住宅付近と仲村渠と宇江城の境界、具志川庁舎の信号付近のアスファルトの剥離等がみられる。排水溝の整備等を県に要請できないか伺いたい。	町長	先日、現場を確認したところ質問にあるような現象が起きています。早急に対策 をして頂くように県に要望致しました。
崎村正明	町道アーラビーチ線の改良に ついて	今期の製糖は前半に雨が多く、ほ場にトラクターが入れない為搬出できなかったり準備はできているが農道の崩壊とトラックが入れない為、運搬ができないのが何件かあったが生産農家の立場になって行政として何か対策はできないか。次の2点について伺いたい。 (1)前の議会で同僚議員の一般質問に対しての答弁よると、クレーン廃止になったが再度導入できないか。 (2)各地域の農道整備を早急にできないか。	町長	同路線についての危険箇所については、随時補修をしながら管理をしております。しかしながら質問にありますように全体的に路面のクラックや、路床の滑り及び構造物のひび割れ等が顕著に現れています。今後は整備に要する基本的な要件を整えながら全体的に整備が出来るよう取り組んで参ります。
饒平名智弘	中学校の統廃合について	久米島中学校と仲里中学校の統廃合について、町長の英断が必要だと思うが 伺いたい。	町長	中学校の統廃合については、生徒数の減少や今後の財政状況等総合的な観点から判断する必要があり、保護者や地域・統廃合検討委員会の意見を踏まえながら、統廃合に向けて取り組んで参ります。